



初めてに戸惑いながらも

校長 荻間 秀浩

2学期が始まり、1か月が過ぎました。例年より1週間ちょっと早い、暑い中での2学期の始まりでした。「暑さ寒さも彼岸まで」と言いますが、秋分の日を過ぎ、朝晩涼しく、日中も過ごしやすい日々となってまいりました。

先日、3年生の社会科見学に行ってきました。当日の朝、学校への道を歩いていると前にリュックサックを背負った女の子が歩いていました。3年生の女の子でした。

「おはよう、〇〇さん、今日の社会科見学は楽しみだね。」

と声をかけると、

「校長先生、パスモやスイカは持ってこなくていいの？」

と聞かれました。(んっ、どういうこと?) 一瞬迷いましたが、すぐに今日の社会科見学はバスで行くと聞いて、乗り合いバスで行くと思ったことなのだと察しがつきました。

「今日は、大きな観光バスで行くからパスモやスイカはいらないんだよ。」

と答えました。大人にとっては、当たり前なことでも、初めて社会科見学に行く3年生にとっては、バスなのにパスモいらないのかな?と不思議に思ったことだったのでしょ。日常生活の中でも子供たちにとって初めての経験は、不思議や心配がいっぱいあることを改めて感じたその日の朝でした。

初めてといえば…。初めてのことばかりの学校生活が続いています。今年度は、運動会を実施せず、「体育科学習発表会」という形で2学年ごとの平日開催というのも初めての経験です。どのような形で行えば、感染対策をしながら、子供たちも達成感を感じる行事にできるのか、夏前から校内での検討を繰り返し、今年度のような形となりました。今、本番に向け、各学年の練習にも熱が入ってきています。先週からは校庭での練習が始まりました。3つの密を避け、感染症防止対策をしての練習です。制限の多い中でも、各学年の子供たちは、自分のもてる力を精一杯出そうと練習に取り組んでいる姿を見ると、頼もしさを感じます。本番が近付くにつれ、大きな動きを意識しながら、細かな動作にも気を配りながらの練習が続いています。子供たちの練習風景を見ていると本番での姿が楽しみです。当日は、保護者の方にもソーシャルディスタンスを保っていただきながら制限のある中での参観となり、申し訳なく思いますがどうぞご理解ください。そして、学校における元気で逞しい子供たちの姿を楽しみにご来校ください。

新型コロナウイルスへの感染防止対策をしながらの新しい学校の日常生活が始まり、4か月が過ぎようとしています。第2波の感染者数が減少傾向にあり、「GO TO ~」というキャンペーンも始まっている中ではありますが、感染症防止対策を引き続き行っていくことには変わりはありません。学校としても、「朝の健康チェックカードによるチェック」「登校時、教室移動時、体育の授業の前後、給食前の手洗いの励行」・「登校時の校門や昇降口等でのサーマルカメラを使った体温チェック」・「体育の授業以外でのマスクの着用」・「ソーシャルディスタンスを意識した学習活動」・「毎日の教室内の消毒」・「毎日のトイレ、階段手摺等の消毒」・「来校者への消毒液による消毒のお願い」等々、今できる限りの対応策を引き続き行ってまいります。手洗いの励行のおかげでしょう、この時期、風邪やインフルエンザにかかる子が、例年に比べ少ないようです。各ご家庭におかれましてもお手数とは思いますが、毎朝の検温、健康チェックを引き続きお願いいたします。また、具合の悪い場合は無理をさせないようお願いいたします。

体育科学習発表会

体育主任 4年4組担任

今年度は取捨選択を迫られた運動会となりました。まず、運動会を行うかどうか。行うとしても、感染症予防の点を第一にどのようにして行うのか、競技は何かができるのか、児童の感染症予防をどうするのか、保護者の移動や感染症予防をどうするのか、など様々な話し合いを行いました。例年に無い、そして誰も経験の無い運動会を、全教職員の知識や知恵を総動員し、開催に至りました。これまでとは全く違う形の運動会となるため、「運動会」という名称は相応しくありませんでした。そのため、名称を「体育科学習発表会」としました。読んで字のごとく、日頃の体育で培ったことを発表する会です。いろいろと制限がある中で、子供たちは感染症予防に気を付けながら体育を行ってきました。6月初めのなわとびから、かけっこ、リレーなどの運動に取り組み、臨時休業期間中に落ち込んだ体力も戻ってきました。やる気も十分にあります。このやる気を体育科学習発表会で発揮し、その姿を保護者の皆様には見ていただきたいと思ひます。引き続き、体調管理等へのご協力をよろしくお願ひします。

読書月間

図書館部主任 5年2組担任

今年度も9月28日から読書月間が始まり、読書活動の推進のため、「読書の達人」カードを配布しました。その中でも、保護者の皆様には、「家読（うちどく）」へのご協力をお願いしております。「家読」とは、「家庭読書」の略語で「家族で読書の習慣を共有すること」です。子供たちに家庭での読書習慣を身に付けさせて読書力を高めること、家族で読書の時間を共有し共通の話題を作ることなどをねらいとしています。おうちでお子さんと時間を決めて、お子さんに読み聞かせをしていただいたり、お子さんが保護者の方に読み聞かせしたりと、様々な方法で読書活動を楽しんでいただけたらと思ひます。

また、学校では校内限定ではありますが、本の貸し出しを始めました。消毒等も行いながら、安全に貸し出しができるようにしてまいります。

今年度は家で過ごす時間が長く、本に触れる機会が増えた子も多いのではないかとと思ひます。子供たちには、読書月間を通して、今までよりもさらに多くの本に出会い、読書習慣をより一層身に付けてほしいです。

10月～11月上旬の行事予定

日	曜	行事等	放
1	木	都民の日	×
2	金	体育科学習発表会リハーサル 3456	×
3	土		
4	日		
5	月	4時間授業 体育科学習発表会リハーサル 12	×
6	火	体育科学習発表会(高学年)	×
7	水	4時間授業 体育科学習発表会(中学年)	×
8	木	体育科学習発表会(低学年) 眼科検診 234	×
9	金	体育科学習発表会(高学年予備)	×
10	土		
11	日		
12	月	放送昼会 教育実習始 体育科学習発表会(中学年予備)	×
13	火	体育科学習発表会(低学年予備) 安全指導 クラブ②☆	×
14	水	特別時程	×
15	木	秋季歯科検診 13	×
16	金		×
17	土	土曜3時間授業(月56) 縦割り班活動	×
18	日		
19	月	放送昼会	×
20	火	クラブ③(卒業アルバム写真撮影) 避難訓練(火災・消火器訓練)	×
21	水	特別時程	×
22	木	秋季歯科検診 56	×
23	金		×
24	土		
25	日		
26	月	放送昼会	×
27	火	委員会(11月卒アル写真)	×
28	水	4時間授業	×
29	木	秋季歯科 24 耳鼻科検診 16	×
30	金	教育実習終 縦割り班計画 6	×
31	土		
1	日		
2	月	放送昼会	×
3	火	文化の日	
4	水	4時間授業 社会科見学 6(1・4組)	×
5	木	4時間授業 就学時健診	×
6	金	社会科見学 6(2・3組)	×
7	土		

☆10月13日(火)は、以前配布いたしました「体育科学習発表会のお願いと会場について」において、1年生4時間授業、2～6年生5時間授業とお伝えしましたが、4～6年生は5時間授業+クラブに変更となります。ご了承ください。

【見方】

- 半角数字は学年(例：遠足4=4年生の遠足)
- hは実施の時間(例：1h=1時間目)
- ○数字は回数(例：クラブ①=クラブ1回目)